



RENOVACION  
NACIONAL

Suecia 286  
Teléfonos: 2310092  
2325952 - 2325953  
Santiago - Chile

caja 1 M (20-2)

## COMENTARIOS ACERCA DE ULTIMOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS

02 NOVIEMBRE 1987

### 1.- UNIVERSIDAD DE CHILE

La salida del ex-Rector José Luis Federici de la U. de Chile, entre otras consecuencias, señala fundamentalmente el fracaso de una estrategia política que el gobierno puso a prueba para enfrentar, en la oportunidad y con la persona que se estimó más adecuada, el grave foco de disidencia que representa el sector universitario, especialmente el estamento estudiantil.

La conmoción que produjo en todo el ámbito nacional el virtual enfrentamiento entre la comunidad universitaria y la autoridad del rector respaldado por el ejecutivo, afecta sin duda la imagen del gobierno, al que se sindica como factor determinante en la etapa inicial y generadora del conflicto, así como en la prolongación y resolución de éste.

El aprovechamiento que la oposición haga de esta situación, así como la perspicacia que exista para colaborar en centrar la gestión del nuevo rector en el terreno estrictamente universitario, serán factores que permitirán sacar consecuencias positivas o negativas en torno a la realidad universitaria y su impacto en el desarrollo de los acontecimientos políticos futuros. Quizás si sea éste el momento más adecuado para que Renovación Nacional realice una intensa reflexión en torno a este tema, que permita colaborar a que el debate y sus conclusiones no se alejen de la perspectiva universitaria con que debe encararse.

### 2.- DEMOCRACIA CRISTIANA Y ELECCIONES UNIVERSITARIAS

La directiva del Partido Demócrata Cristiano ha impuesto la orden a la Democracia Cristiana Universitaria de retirar los candidatos de esa filiación que compartían lista con representantes de partidos de izquierda



RENOVACION  
NACIONAL

Suecia 286  
Teléfonos: 2310092  
2325952 - 2325953  
Santiago - Chile

en la Universidad de Concepción. Tal determinación ha sido finalmente acatada, aunque en la práctica no pudo cumplirse.

Este hecho constituye un precedente que hay que tener en cuenta, pues podría darse el caso que en torno a esta situación se desencadene un proceso de agitación interna que afecte la normalidad de ese Partido más allá del conflicto latente entre sectores de la juventud y la Mesa Directiva, diferendo que puede comprometer el desarrollo de la estrategia que la Mesa se ha propuesto llevar a cabo respecto a la inscripción del Partido, el esfuerzo por la captación de afiliados o los intentos por definir un planteamiento común con otras fuerzas de oposición en torno a la sucesión presidencial.

### 3.- SINODO SOBRE PARTICIPACION DE LOS LAICOS

El reciente Sínodo efectuado en el Vaticano sobre el tema del rol del laico en la vida de la Iglesia ha tenido importantes efectos para definir toda una acción global, que comprende también y enfatiza el papel que el laicado ha de cumplir en el desarrollo de la actividad política. Esta situación se produce al inicio de una etapa de creciente y sostenida polarización política en nuestro país, que por el momento sólo inquieta y preocupa a la cúpula partidista, pero que naturalmente involucrará cada vez más a toda la ciudadanía y, en especial, representará una ingerencia cada vez más abierta de los organismos de iglesia, ahora respaldados por una especial recomendación del Vaticano. Más aún, la próxima visita del Cardenal Ratzinger, invitado oficial de la Conferencia Episcopal, sin duda reforzará la presencia e influencia de la jerarquía católica en el escenario electoral.

Resultaría altamente útil que el Partido formase una Comisión que pudiese encarar toda esta problemática y definiera algunas líneas de acción que anticipen una estrategia de Renovación Nacional frente a este tema.